



**Mag.ª Christine Spiess**  
Abteilungsleiterin der MA 10 - Wiener Kindergärten

Der Kindergarten als erste institutionelle Bildungseinrichtung hat in den letzten Jahren immer mehr an Stellenwert und Aufmerksamkeit bekommen.

Die enorme gesellschaftliche Verantwortung, die dem Kindergarten in der heutigen Zeit zum Wohle der Kinder zugesprochen wird, zeigt sich auch in Studien und Publikationen. Insbesondere die Stadt Wien nimmt österreichweit bezüglich Qualität und Angebot eine Vorreiterrolle ein.

Da es mir ein persönliches Anliegen ist, die Errungenschaften dazustellen, freue ich mich besonders über die Erstellung dieses Journals und darf allen Beteiligten für die sehr gute Zusammenarbeit und ihr hohes Engagement bei der Erarbeitung danken.

Die vorliegende statistische Aufstellung über die derzeitige Datenlage zeigt eindrucksvoll die erreichten Ziele im Wiener Kindergartenwesen. ■



**Mag.ª Michaela Krejcir**  
Stellvertretende Abteilungsleiterin der MAG ELF

Für das Wohlergehen unserer Kinder ist die Qualität in der Betreuung und Bildung ausschlaggebend.

In Wien wird eine breite Palette von Betreuungsformen angeboten, sodass den unterschiedlichen individuellen Bedürfnissen jedes Kindes entsprochen werden kann. Alle diese vielfältigen Betreuungsformen müssen hohe Qualitätsstandards erfüllen und im Rahmen der frühkindlichen Bildung die Entwicklung der Kinder und ihre soziale Integration kompetent fördern.

Der MAG ELF ist es ein besonderes Anliegen diese qualitativ hochwertige Kinderbetreuung in Wien sicherzustellen. Das engagierte Team der MAG ELF unterstützt die Träger bei der Errichtung neuer Einrichtungen, begleitet sie beratend im Qualitätsentwicklungsprozess, und leistet somit wichtige Servicearbeit für die Wiener Kinder und ihre Familien.

Dafür möchte ich mich an dieser Stelle herzlich bedanken. ■

Das Wichtigste  
zuerst

